




Antwort auf die Anfrage des Kreistagsabgeordneten Fricke 
in der Kreistagssitzung am 11. September 2019 

 
 
 

Welcher Sachstand kann dem Kreistag zum jetzigen Zeitpunkt mitgeteilt 
werden? 

Die Beauftragung der Firma Ideengeist web solutions erfolgte am 21. Juni 2019 im 
Wege einer Freihändigen Vergabe gem. § 3 Abs. 5 l VOL/A. Anschließend wurde –
trotz Urlaubszeit- mit der Umsetzung des Projektes auf den unterschiedlichsten 
Ebenen begonnen:  
 
Alle erforderlichen Dokumente zu den Gremien, den Gremiumsmitgliedern sowie 
sämtliche Protokolle, Drucksachen und weitere Unterlagen der laufenden 
Wahlperiode sind bereits im System erfasst, um den Anwendern eine komfortable 
Recherche zu ermöglichen. 
 
Parallel werden die Ausschussbetreuer/innen nach und nach geschult. Und zwar, 
damit die zuständigen Fachbereiche in die Lage versetzt werden, alle Unterlagen für 
zukünftige Sitzungen ordnungsgemäß im System zur Verfügung zu stellen. 
 
 
Wann ist mit der tatsächlichen Einführung des Systems und der Bereitstellung 
der Hardware zu rechnen? 
 
Die Firma Ideengeist web solutions hat gegenüber der Ursprungsversion noch einige 
Anpassungen vorgenommen, weshalb sich der sog. ‚Roll out‘ gegenüber der 
Planung etwas verzögern wird. 
 
Dessen ungeachtet ist aktuell eine Anfrage zum Bedarf an iPads gestartet worden, 
sofern die Kreistagsabgeordneten nicht über eigene Geräte verfügen. Im Angebot 
stehen eine Standard- und eine Optionsversion; Meldeschluss hierfür ist der 20. 
September 2019, danach beginnt die Beschaffung, Einrichtung und Überlassung der 
Endgeräte. 
 
Sobald die iPads zur Verfügung stehen, startet die Testphase mit dem neuen RIS 
beim Landkreis Helmstedt. Testphase bedeutet: bis zur endgültigen Umsetzung 
innerhalb der Verwaltung werden Einladungen und Tagesordnungen in 
Papierfassung verschickt, um den gesetzlichen Erfordernissen zu entsprechen; die 
Drucksachen und Anlagen werden hingegen im RIS hinterlegt und nur noch in 
wenigen Ausnahmefällen in Papier verschickt.    
 

 


